



República Conservadora y Liberal

I. Unir con una línea cada personaje con su aporte a Chile

Andrés Bello

Pintor del "Huaso y la Lavandera"

Diego Portales

Minerólogo polaco, investigó minerales de Chile

Francisco Bilbao

Colonizador de Llanquihue

Mauricio Rugendas

Propuso un gobierno fuerte y centralizado

Claudio Gay

Primer rector de la Universidad de Chile

Vicente Pérez Rosales

Científico francés que investigó flora y fauna chilena

Ignacio Domeyko

Fundador de la Sociedad de la Igualdad

II. Identificar si es Verdadero (V) o Falso (F).

- La República Conservadora también es conocida como los Decenios.
- La principal obra política de la República Conservadora fue la creación de las Leyes Laicas.
- La principal obra política de la República Liberal fue la creación de la Constitución de 1833.
- Voto censitario significa que todos (hombres y mujeres) podían votar en Chile.
- La Sociedad de la Igualdad proponía ideas liberales en una época conservadora.
- La primera universidad fundada en 1842, fue la Universidad de Chile.
- Los extranjeros hicieron un gran aporte cultural a Chile.
- La colonización de Llanquihue y Valdivia fue principalmente inglesa.
- Una forma de tomar posesión de Magallanes fue la fundación del Fuerte Bulnes.

- III. Lea con atención el siguiente texto, y responda las preguntas . (cada pregunta tiene dos opciones A o B). Lea atentamente y marque la respuesta correcta.

“La democracia que tanto pregonan los ilusos es un absurdo en los países como los americanos, lleno de vicios y donde los ciudadanos carecen de toda virtud (...) La Monarquía no es tampoco el ideal americano (...) La República es el sistema que hay que adoptar. ¿Pero sabe como yo la entiendo para estos países? Un gobierno fuerte, centralizador, cuyos hombres sean verdaderos modelos de virtud y patriotismo, y así enderezar a los ciudadanos por el camino del orden y de las virtudes. Cuando se hayan moralizado, venga el gobierno completamente liberal, libre y lleno de ideales, donde tengan parte todos los ciudadanos”.

**Carta de Portales a José Manuel Cea, en: Ernesto de la Cruz,
Epistolario de Don Diego Portales, Santiago, 1936, págs. 176-178.
Fragmento**

1. La Carta fue escrita por

2. Para el autor, en Chile no podía haber Democracia porque

3. Para el autor el sistema político que hay que adoptar es

4. El ideal de gobierno para este autor es un gobierno

- 5.